## Boletín del FMI

AMÉRICA LATINA Y LA ECONOMÍA MUNDIAL

## América Latina ayuda a confirmar la recuperación económica mundial



Compra de autos en Sao Paulo: Brasil desempeñará un papel clave en la economía mundial (photo: Paulo Fridman/Corbis)

- La máxima autoridad del FMI visita Brasil y Perú
- Strauss-Kahn profundizará el diálogo sobre las inquietudes de la región
- La afluencia de capitales es uno de los desafíos que afronta la región

América Latina ha salido de la crisis económica internacional en una posición relativamente sólida, y desempeñará un papel importante en la reconstrucción de la economía mundial, afirmaron altos funcionarios del FMI mientras el Director Gerente de la institución, Dominique Strauss-Kahn, se embarcaba en un viaje de una semana a la región.

Strauss-Kahn, que arribará a Brasil el 25 de mayo y también visitará Perú, reforzará el cambio de imagen del FMI en América Latina, dialogará con líderes políticos y empresariales, así como con estudiantes, y promoverá el papel del FMI en la tarea de encauzar la cooperación mundial.

Antes de partir, Strauss-Kahn dijo a los periodistas: "Logramos superar la primera etapa de la crisis gracias a un nivel sin precedentes de cooperación económica entre los grandes países, no solo del Grupo de las veinte economías avanzadas y emergentes, sino del G-20 plus".

## La región se recobra de la crisis

América Latina capeó la reciente crisis económica mucho mejor que en ocasiones anteriores, gracias a que ya se estaban aplicando políticas económicas más sólidas y a que sus economías, más saneadas, estaban mejor preparadas para una fase de contracción. En comparación con otras economías emergentes, América Latina se desempeñó mejor que muchas de ellas.

El FMI estuvo en condiciones de apoyar a la región durante la crisis económica mundial proporcionando rápidamente una nueva Línea de Crédito Flexible (LCF) a las economías emergentes con un historial sólido de política económica. México y Colombia solicitaron asistencia y se les otorgó acceso a un financiamiento rápido, al que no han necesitado recurrir.

La región no solo ha salido más rápidamente de la fase de contracción que las economías avanzadas, sino que sus costos sociales fueron menores. En las economías más importantes

de América Latina el desempleo creció unos 2 puntos porcentuales. En cambio, en Estados Unidos, el desempleo aumentó 5,5 puntos porcentuales.

"Esta vez se protegieron muchas cosas: empleos, familias, oportunidades para que los niños obtuvieran educación, así como el gasto público y la capacidad para seguir invirtiendo en infraestructura, salud y educación", señaló Nicolás Eyzaguirre, Director del Departamento del Hemisferio Occidental, en una entrevista con el *Boletín Digital* del FMI.

Si bien se prevé que la mayoría de las economías avanzadas crecerán lentamente en los próximos años, las perspectivas de América Latina son más prometedoras. En 2009 la economía regional se contrajo en un 1,8%, pero se prevé que en 2010 crezca alrededor de un 4%, y quizás algo más, con lo que se mantendría a la par del crecimiento proyectado de la economía mundial.

A Brasil le toca jugar un papel fundamental en la economía mundial, incluso como miembro del G-20. A medida que el FMI avanza en las reformas de su propia estructura de gobierno, la influencia de Brasil será parte del éxito del proceso de cambio dentro de la institución.

En estos últimos años, Perú y Brasil han logrado un progreso social significativo gracias al vigoroso crecimiento de la producción y el empleo, y a la inversión en redes de protección social para luchar contra la pobreza y la desigualdad. Durante la crisis económica la aplicación oportuna de medidas políticas limitó las secuelas de la crisis internacional, mientras que las redes de protección social oficiaron como importantes cuerdas de salvamento.

## Debate abierto con estudiantes

Durante su visita, Strauss-Kahn participará en un debate televisado de alto nivel producido por GloboNews sobre la economía mundial en un mundo de poscrisis, que se llevará a cabo en Sao Paulo, Brasil. Los panelistas serán, entre otros, Armínio Fraga Neto, director de *Gávea Investimentos*, un hedge fund con sede en Brasil que administra inversiones por un monto de US\$5.800 millones, y Maurício Botelho, presidente de Mogno, una empresa consultora de negocios, y presidente de la empresa aeroespacial Embraer.

En Brasilia, Strauss-Kahn se reunirá con Luiz Inácio Lula da Silva, Presidente de Brasil, y con Guido Mantega, Ministro de Hacienda.

Luego Strauss-Kahn visitará Lima, Perú, donde se reunirá con el Presidente Alan García y con Mercedes Aráoz, Ministra de Economía y Finanzas, así como con Julio Velarde, Presidente del Directorio del Banco Central de Reserva del Perú.

Como broche de la campaña de consultas <u>Pregunta al FMI</u>, en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, Lima, se celebrará una reunión de debate abierto entre Strauss-Kahn y estudiantes de Perú y otros cinco países latinoamericanos sobre temas importantes de la región, tales como las reformas financieras mundiales, los efectos de la crisis griega en América Latina, y la forma de crear un crecimiento económico sostenible.

Strauss-Kahn también participará, junto con varios ministros de Hacienda de la región, en una mesa redonda televisada para analizar los desafíos mundiales, y el 28 de mayo pronunciará un discurso en la reunión de ministros de Hacienda de América y el Caribe.